
Carlos Barbosa, 3 de outubro de 2023. 

E lindo 
Vereador do Programa  Cam  a da M1hor Idade 
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INDICAÇÃO N° 01 /2023 

0 Vereador Ezelindo Migotto, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do 
Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Melhor identificação da localidade de Arcoverde, distrito de Carlos Barbosa." 

Justificativa: 

No estado de Pernambuco, há uma cidade chamada Arcoverde, com 77.586 habitantes 
(último censo), que foi fundada em 11 setembro de 1928 e inicialmente havia recebido o nome de 
Rio Branco. A alteração do nome do município ocorreu em 1943 em homenagem a D. Joaquim de 
Alburquerque Cavalcante Arcoverde, o primeiro Cardeal da América Latina, que nasceu na Fazenda 
Fundão em Arcoverde. 

Já a comunidade de Arcoverde de nossa cidade recebeu tal denominação anterior a 
emancipação de Carlos Barbosa como Município, através da Lei Municipal n° 140 no ano de 1950 
do município de  Garibaldi.  Sendo que sua denominação também se refere ao primeiro Cardeal da 
América Latina. E, em 1961, a Lei Municipal n° 47 designou Arcoverde como segundo distrito de 
Carlos Barbosa 

Sendo assim, em virtude de existir duas localidades de Arcoverde, sendo uma em 
Pernambuco e outra no Rio Grande do Sul, município de Carlos Barbosa, sugiro que para 
evidenciar melhor a localização de Arcoverde em nosso município, que seja anexado um 
complemento "do Sul" o que passaria a ser "Arcoverde do Sul". Temos exemplos de tantas outras 
localidades do nosso estado para uma melhor identificação a começar pelo próprio estado: 
- Estado do Rio Grande do Sul; 
- Caxias do Sul; 
- Boa Vista do Sul; 
- Cachoeira do Sul; 
- Salvador do Sul; 
- Sapucaia do Sul, e outras localidades. 

Diante do acima exposto sugiro que o Executivo, faça uma pesquisa junto aos moradores da 
localidade de Arcoverde para verificar de aceitam a sugestão, para que então seja elaborado projeto 
de lei para a devida complementação do nome "Arcoverde do Sul" 

Sendo o que tenho para o momento, agradeço. 



RECEniDO 
CAi:1ARA DE VEREADORES 

L
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Carlos Barbosa, 3 de outubro de 2023. 

E indo &otto 
Vereador do Programa C ra da elhor Idade 

INDICAÇÃO N° 0;2_, /2023 

0 Vereador Ezelindo Migotto, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  
Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do 
Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Apagar o letreiro existente no prédio que abrigava a Câmara de Vereadores, localizado na 
esquina entre as ruas Buarque de Macedo e Borges de Medeiros." 

Justificativa: 

Quem entra pela cidade de Carlos Barbosa, lado norte, após a rótula Santa Clara, se depara 
com o prédio antigo da  Camara  de Vereadores, hoje desativado. 

0 prédio não está sendo usado e aquelas pessoas que não conhecem a cidade pensam que 
naquele local ainda funciona a  Camara  de Vereadores, pois no alto do prédio continua escrito 
CÂMARA DE VEREADORES. 

Embora esteja sendo discutido o projeto para o aproveitamento do prédio histórico no qual 
funcionou a Prefeitura e a  Camara  de Vereadores no inicio da Administração Municipal, seria 
interessante apagar o letreiro  "Camara  de Vereadores". 

Este prédio muito me lembra dos primeiros dias de funcionamento da Administração 
Municipal e das reuniões da  Camara,  pois fui privilegiado em ser o primeiro funcionário da 
Administração Municipal, sendo escriturário, fiscal lotador, Secretario da Junta de Serviço Militar, 
Tesoureiro e Contador. Muita história a ser contada nesses primeiros anos de existência do 
município de Carlos Barbosa. 

Esta é minha sugestão para que seja apagado o letreiro existente no prédio mencionado. 
Sendo o que tenho para o momento, agradeço. 



Carlos Barbosa, 3 de outubro de 2023. 

Ez mdo otto 
Vereador do Programa C^ a da elhor Idade 

Carlos Barbosa - RS 

INDICAÇÃO  N° o f  /2023 

0 Vereador Ezelindo Migotto, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da  
Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do 
Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Realizar estudo para construção de Perimetrais no município." 

Justificativa: 

Em 1960, quando do levantamento cadastral dos veículos, em todo o município havia um 
total de 48 veículos. Com  o crescimento da população este número aumentou bastante e cada vez 
mais a situação do trânsito se agrava. 

Se não bastasse, ainda, a cidade depende muito de duas ruas sendo a rua Júlio de Castilhos 
para quem vem da parte sul e a rua Buarque de Macedo para quem vem do lado norte. 

Diante desse fato se torna imprescindível a elaboração de um projeto com o intuito de criar 
vias perimetrais para desafogar o trânsito na área central principalmente no que tange a veículos 
pesados. 

Este projeto se faz necessário a fim de que com o crescimento da cidade as construções não 
venham no futuro obstaculizar a construção das vias perimetrais projetadas. Dessa forma, fica a 
sugestão ao Poder Executivo no que tange a Secretaria de Segurança e Transito, elaborar estudos 
para o projeto de perimetrais, para atender a demanda presente e futura do transito da cidade de 
Carlos Barbosa. 

Sendo o que tenho para o momento, agradeço. 

nEcEnicio 
i.,..,?)02;)7 —CAMARA DE VEREALFORES 



RECEBIDO 
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Carlos Barbosa, 3 de outubro de 2023. 

elindo otto 

Vereador do Programa  Camara  da Melhor Idade 

INDICAÇÃO N°  (:)(4  /2023 

0 Vereador Ezelindo Migotto, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do 

Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Elaboração de um Projeto de Arborização das calçadas de Carlos Barbosa." 

Justificativa: 

A cidade de Carlos Barbosa, padece de um projeto para a arborização das calçadas. Hoje nos 

não temos uma definição própria para arborizar nossas calçadas. Verifica-se que em determinadas 

ruas temos nas calçadas plantas de diversos tipos, como laranjeiras, bergamoteiras e outras 

frutíferas mescladas com plantas de flor, o que deixa muito a desejar no aspecto visual da 

uniformidade. 

Dessa forma, solicito a elaboração de um Projeto de Arborização das calçadas de Carlos 

Barbosa e sugiro que isso seja realizado por uma Comissão, juntamente da Secretaria do Meio 

Ambiente, no sentido de formar quadras de ruas com árvores de flor ou de sombras próprias para 

calçadas. Seria necessário substituir árvores de tamanhos grandes por Arvores próprias e que não 

danifiquem as calçadas, pois temos hoje Arvores de diâmetro avantajado que ocupam praticamente 

toda a calçada, dificultando a passagem dos pedestres. Importante ainda, evitar o plantio de árvores 

como ciprestes, plátanos, entre outras, nas quais passarinhos não habitam, e que dão muito trabalho 

para a limpeza das ruas principalmente quando da queda das folhas. 

Com a elaboração do projeto de arborização da cidade vamos evitar que sejam plantadas 

dvores ao bel prazer, fora de um planejamento adequado, que é embelezar e uniformizar a exemplo 

de cidades turísticas. Como é lindo na primavera vermos calçadas com Arvores floridas e que 

chamam a atenção das pessoas pela beleza. 

Sendo o que tenho para o momento, agradeço. 



INDICAÇÃO N°  o 6  /2023 

0 Vereador Ezelindo Migotto, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores dê Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do 

Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Construção e instalação de monumento ou obelisco homenageando não só a imigração 

italiana, mas todos as etnias que formaram o nosso município." 

Justificativa: 

, No ano de 2025, vamos comemorar os 150 anos da imigração italiana no Rio Grande do Sul e no 

município de Carlos Barbosa. Nada mais justo, que homenagear os imigrantes que chegaram e desbravaram 

nossa terra, construíram a cidade, implantaram indústrias, comércios, agricultura e outras atividades, que 

fizeram de nosso município uma caminhada pela larga estrada de progresso e do desenvolvimento, que o 

futuro não iria desmentir. 

Em muitos municípios, nas praças e parques, existem monumentos históricos homenageando 

imigrantes, pessoas ilustres que se destacaram nas atividades públicas em beneficio das comunidades. 

Para isso, solicito que o Executivo instale um monumento ou um obelisco homenageando, não só a 

imigração italiana, mas todas as etnias que formaram o nosso município (Italianos, Poloneses, Alemães, 

Suíços, Franceses, Luso-Brasileiros, Holandeses, Austríacos, Belgas, Espanhóis, Ucrfinios e Africanos). A 

construção desse monumento deve ser realizada em um local visível e de destaque dentro do Parque da 

Estação ou na Praça 25 de Setembro. 

Sugiro que o Executivo, elabore um projeto para buscar recursos junto ao Governo Federal, de 

incentivo a cultura, para que esta proposta se torne realidade. 

Os nossos antepassados trabalharam para nós e  rids  trabalhamos para as gerações futuras e nada 

melhor que homenageá-los, neste ano de 2025. 

Sendo o que tenho para o momento, agradeço. 

Carlos Barbosa, 3 de outubro de 2023. 

Vereador do Programa Câmara da elhor Idade 

cEr3wo 
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CAMARA DE VEREADORES 
Carlos Barbosa - RS 



INDICAÇÃO N°0(0/2023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos Art.160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Melhorias nas calcadas do entorno do Centro de Convivência do Idoso Antonio  Martin  

Guerra." 

Justificativa: 

Sabendo que está sendo realizada reforma no Centro de Convivência do 

Idoso, aproveitamos para solicitar melhoramento com a reforma/construção de calçadas 

adequadas, pois em função das péssimas condições desses passeios do entorno do Centro de 

Convivência do Idoso, tem sido recorrentes as quedas no local. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Maria In a Silva 

Vereadora do Programa Câmara Melhor Idade 

ESID C.1 
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cmioA RA DE VEREADORES 
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INDICAÇÃO N°0/2023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos Art.160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Disponibilizar profissional da Educação Física junto a academia ao ar livre da 

Ciclovia, bem como seja procedida à sua manutenção e a instalação de parquinho." 

Justificativa: 

A academia ao ar livre localizada na Ciclovia necessita de reparos de 

manutenção e também seria de extrema importância que se pudesse contar com um 

profissional da educação física, pelo menos 1 (uma) hora por semana para instruir a forma 

correta dos exercícios, além do que seria uma forma de incentivar a prática de esportes, tão 

importante para a saúde. 

Além disso, seria interessante a instalação de um parquinho infantil ao lado 

dessa academia ao ar livre, para oferecer espaço adequado às crianças que frequentam a 

Ciclovia, que comumente utilizam os equipamentos da academia para "brincar" o que pode 

ser perigoso, visto que não são adequados para crianças. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Maria I ''s Prina a Silva  

Vereadora do Programa  Camara  Melhor Idade 



INDICAÇÃO N°04112023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos Art.160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Abertura ou ampliação da Rua Coberta a partir da Rua Mauricio Cardoso." 

Justificativa: 

A Rua Mauricio Cardoso tem sido ponto de embarque de universitários e 

também de outros passageiros. Em dias de chuva é inviável a proteção de todos os usuários de 

transporte que embarcam nesse ponto, por isso importantíssimo que se encontre uma solução 

para proteção da chuva, o que poderia ocorrer com a abertura da rua Coberta ou com a sua 

ampliação. 

No entanto, até que essa medida não seja atendida, é necessária maior 

fiscalização no local, que por muitas vezes é palco de ações de vandalismo e de badernas, 

evitando maiores problemas. Sendo ainda um dos motivos para que o espaço da Rua Coberta 

seja utilizado de forma mais efetiva. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Maria In s rina a Silva 

Vereadora do Programa Câmara Melhor Idade 

Rr::, GERM° I 
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Carlos Barbosa - RS 



INDICAÇÃO N°04/2023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos Art.160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Instalação de quebra-molas na Rua Presidente Getúlio Vargas, próximo ao Sacolão da 

Fruta." 

Justificativa: 

0 objetivo da instalação do quebra-molas é a redução da velocidade com que 

os veículos trafegam pelo local, protegendo os pedestres que ocupam a via. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Maria es Print  da  Silva  

Vereadora do Programa  Camara  Melhor Idade 

C F DO  

CAkAARA-DE VEREADORES 
Carlos Barbosa - RS 



INDICAÇÃO N° (0/2023 

A Vereadora Maria Ines Prina da Silva, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da 

Câmara de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos Art.160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Regulamentação legal para padronização das características das calçadas." 

Justificativa: 

O Município já é responsável por regulamentar a metragem dos passeios públicos, 

portanto também entendo que seja pertinente legislar a respeito do material a ser empregado, a 

fim de que tenham características padrão. 

A falta de uniformidade na construção dos passeios públicos prejudica a locomoção 

dos pedestres do Município, com ênfase na área central do Município onde ha a maior 

movimentação de pessoas na cidade. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Maria Ine as rii?javl ilva 

Vereadora do Progrania Câmara Melhor Idade 

EriCEBIDO 
! CAL1ARA-DE VEREADORES 

Carlos Barbosa - RS 



INDICAÇÃO N° tf /2023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da 

Câmara de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos Art.160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Manutenção nos asfaltos existentes na  Area  urbana do município, que apresentam 

desníveis em função de reparos realizados na rede de esgoto ou de abastecimento de 

Agua." 

Justificativa: 

Muitos asfaltos da área urbana do município apresentam recortes, desníveis, 

deformações e ondulações em razão de diversas manutenções realizadas na rede de esgoto ou 

de água, o que dificulta o tráfego de veículos, tornando os trechos perigosos, principalmente 

para os motociclistas. Dessa forma, é necessário a realização de reparos para nivelar os 

asfaltos com esse problema. Citamos ainda a necessidade de melhorias nos reparos realizados 

na Av. Ivo Tramontina, que ainda apresentam desníveis. 

Além disso, é preciso realizar reparos na rede de esgoto ou de abastecimento de água 

anteriormente a realização das pavimentações asfálticas, para evitar esse tipo de problema. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Vereadora do Programa  Camara  Melhor Idade 

FLF:1(7,,,FRIDn 
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INDICAÇÃO N° t/2023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Realizar a troca de poste de iluminação pública localizado na rua Bento Gonçalves, em 

frente ao numeral 161." 

Justificativa: 

No local mencionado há um poste de iluminação pública preso apenas pelos fios, que 

sacode com o vento, situação muito perigosa, que pode causar acidentes. Os moradores das 

proximidades relataram que essa situação já foi informada ao Poder Executivo, porém nada 

foi feito para resolver o problema. Vale apontar ainda que esse poste possui fiação muito 

baixa. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos.  

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Mari  Prina da Silva 

Vereadora do Pr. grama  Camara  Melhor Idade 

Erit6130 
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1 Carlos Barbosa - RS 



Mari a da Silva 

INDICAÇÃO N°1'7)/2023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Disponibilizar nutricionista no Centro de Convivência do Idoso Antonio  Martin  

Guerra e criar "Dia da Alimentação Saudável" na programação mensal de atividades." 

Justificativa: 

Sabendo da importância e dos beneficios de uma alimentação balanceada e saudável, 

solicitamos que sejam retomadas as visitas de profissional nutricionista no Centro de 

Convivência do Idoso Antônio  Martin  Guerra, semanalmente ou quinzenalmente, para 

realizar orientações gerais sobre a alimentação saudável, com a apresentação de receitas e a 

inclusão do "Dia da Alimentação Saudável" na programação mensal de atividades. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos.  

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Vereadora do P • grama Câmara Melhor Idade 

.ARA DE VEREADORES 
Carlos Barbosa - RS 



RECEBIDO 

CALARA DE VEREADORES 
Carlos Barbosa - RS 

INDICAÇÃO N° 4L1/2023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Elaborar Campanha permanente para educação no trânsito sobre o uso da faixa de 

pedestres." 

Justificativa: 

Solicitamos que o Poder Executivo realize a criação de uma Campanha permanente 

para educação no trânsito sobre o uso da faixa de pedestres, para conscientização de 

motoristas e pedestres, com a apresentação de dados e estatísticas de acidentes ocorridos no 

município. Essa medida se faz necessária devido ao número de atropelamentos que vem 

ocorrendo na cidade, como forma de tornarmos o trânsito mais seguro. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

• 

Maria I ma a ilva 

Vereadora do Prog ma  Camara  Melhor Idade 



INDICAÇÃO N° 15 /2023 

A Vereadora Maria Inês Prina da Silva, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  

Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 

do Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Realizar atividades periódicas para a capacitação de profissionais da educação quanto 

ao atendimento a estudantes com necessidades especiais." 

Justificativa: 

Solicitamos que o Poder Executivo realize atividades para a capacitação de 

professores, monitores e auxiliares de creches e de escola para o atendimento de estudantes 

com Transtorno do Espectro Autista  (TEA)  ou com necessidades especiais em escolas infantis 

e de ensino fundamental. Sabemos que algumas atividades já foram realizadas pela 

Administração, mas são necessárias atividades periódicas e continuadas. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 03 de outubro de 2023. 

Maria e Pnna 8a Silva  

Vereadora do  Pro  rama  Camara  Melhor Idade  

GERM()  
C MARA-DE VEREADORES 

Carlos Barbosa - RS 



INDICAÇÃO N043/2023 

0 Vereador Eloi Dalcin, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da  Camara  de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do 

Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Instalação de quebra-molas na Rua Nossa Senhora dos Navegantes nas proximidades 

do numeral 392." 

Justificativa: 

muito importante e necessário que seja instalado quebra-molas na Rua Nossa 

Senhora dos Navegantes, nas proximidades do numeral 392, para que os veículos que por ali 

trafegam respeitem os limites de velocidade, para maior segurança. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 04 de outubro de 2023. 

_ 
Eloi Dalcin 

Vereador do Programa Câmara Melhor Idade 

CERIDO 
r_ 

C LlARtZDE VEREADORES 
Carlos Barbosa - RS 



INDICACAO H2023 

0 Vereador Eloi Dalcin, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da  Camara  de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do 

Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Auxilio financeiro para o CTG Trilha Serrana." 

Justificativa: 

Todos reconhecem a importância de cultivar, resgatar e propagar os hábitos e as 

crenças tradicionais gaúchas, que é o papel central dos Centros de Tradições Gaúchas, que por 

sua vez, necessitam de auxilio financeiro para seguir realizando suas atividades. 

O CTG Trilha Serrana possui um departamento artístico ativo, que realiza atividades 

significativas junto à comunidade, baseando-se na Carta de Princípios (documento norteador 

das entidades tradicionalistas), quando propõe em seu artigo 4° "Facilitar e cooperar com a 

evolução e o progresso, buscando a harmonia social, criando a consciência do valor coletivo, 

combatendo o enfraquecimento da cultura comum e a desagregação que dai resultado." Entre 

as principais atividades desenvolvidas pelo CTG estão o Projeto Iniciando no CTG e as 

invernadas artísticas. 

0 Projeto Iniciando no CTG tem por objetivo inserir as crianças ao meio 

tradicionalista, trabalhando diversos aspectos da cultura gaúcha: ritmos gaúchos, folclore, 

tradição e valores, por meio da dança, contação de histórias, atividades pedagógicas, oficinas 

de culinária e saídas de campo. Esse Projeto acontece nas segundas-feiras, atendendo três 

turmas de crianças de forma gratuita. 

Atualmente, o CTG Trilha Serrana conta com quatro invernadas artísticas: pré-mirim, 

mirim, juvenil e adulta, as quais desenvolvem um trabalho voltado As danças tradicionais 

gaúchas. A invernada pré-mirim é composta por 10 dançarinos com idades entre 6 e 10 anos 

incompletos, a invernada mirim é composta por 17 dançarinos, com idades entre 10 e 14 anos 

incompletos, a invernada juvenil é composta por 16 dançarinos com idades de 14 a 18 anos 

incompletos e na invernada adulta há 21 dançarinos com idades a partir de 18 anos. 

Neste ano, o grupo adulto representará o CTG Trilha Serrana e a cidade de Carlos 

Barbosa na etapa  inter-regional do ENART (o maior Encontro de Arte e Tradições Gaúchas) 

que ocorrerá nos dias 07 e 08 de outubro, na cidade de Sarandi. Além do grupo de danças, o 



CTG terá representantes nas modalidades declaração feminina, conto, danças gaúchas de 

salão e intérprete vocal feminino. 

Além disso, o CTG Trilha Serrana possui diversas parcerias com entidades, escolas e 

associações, através do empréstimo de sua sede para realização de eventos, reuniões e 

palestras. Muitas vezes, esse empréstimo ocorre sem a cobrança de qualquer custo, como 

forma de auxiliar a comunidade, e algumas vezes é realizada a cobrança de um valor 

simbólico para o custeio de almoço ou jantar oferecidos nesses eventos. A APAE, a ABAPA e 

a Escola Estadual de Ensino Médio São Roque, são exemplos de entidades que fazem parte 

dessa parceria. 

Dessa forma, para manter e fortalecer a realização desses projetos e atividades tão 

importantes para a cultura do Município é que solicitamos que o Poder Executivo viabilize 

repasse financeiro permanente (anual ou mensal) ao CTG Trilha Serrana. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 04 de outubro de 2023. 

Eloi Dalcin 

Vereador do Programa  Camara  Melhor Idade 

1r ricErino 
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INDICACÃO N°16/2023 

0 Vereador Celso Luiz Guerra, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  Camara  de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do Regimento 

Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Construção de via elevada com inicio na Av. Ivo Tramontina e fim na Rua Rui Barbosa, 

cruzando sobre a ciclovia." 

Justificativa: 

Essa medidada seria importante para que se tenha um outro acesso aos bairros pela Av. Ivo 

Tramontina, com o objetivo de melhorar o fluxo de veículos na rótula da Santa Clara. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Vereador do P ograma ara Melhor Idade 



INDICAÇÃO N°4(1 /2023 

0 Vereador Celso Luiz Guerra, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da Câmara de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do Regimento 

Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Alteração do estacionamento obliquo para estacionamento horizontal na Rua Buarque de 

Macedo." 

Justificativa: 

0 estacionamento obliquo localizado na Rua Buarque de Macedo não é o mais adequado, 

porque não proporciona boa visibilidade para os motoristas causando frequentemente pequenos 

acidentes. Assim sendo, o formato de estacionamento deve ser alterado pela Administração, 

proporcionando mais segurança para os motoristas. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Vereador do rograma ara Melhor Idade 
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Cello  Luiz  G  

INDICAÇÃO N°2o/2023 

0 Vereador Celso Luiz Guerra, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da Câmara de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do Regimento 

Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Pavimentação asfáltica da Rua  Dr.  Carlos Barbosa até a Rua Ampélio Carlotto." 

Justificativa: 

A pavimentação asfáltica deste trecho da Rua  Dr.  Carlos Barbosa se faz necessária para 

melhorar o acesso à referida via pela Av. Ivo Tramontina, tendo em vista que por ser íngreme e de 

paralelepípedos é dificil para veículos maiores acessar a referida via. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023.  

Vereador do P ograma Ca Melhor Idade 

FCESIDO 
- 
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INDICAÇÃO N:Ç4/2023 

0 Vereador Celso Luiz Guerra, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  Camara  de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do Regimento 

Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Melhorar o acesso à cidade pela Av. Ivo Tramontina, com indicação do acesso ao Município 

através de placas indicativas e a ampliação do gargalo de acesso a rua Buarque de Macedo 

pela Av. Ivo Tramontina (no inicio da Ciclovia)." 

Justificativa: 

E necessário que se tenha melhor sinalização no acesso do município, ao passo que a 

falta deste indicativo tem feito com que muitos turistas que não cOnhecem o acesso tenham 

dificuldade para ingressar na cidade. Além disso, é preciso realizar a ampliação do gargalo de 

acesso a rua Buarque de Macedo pela Av. Ivo Tramontina (no inicio da Ciclovia), inclusive com a 

retirada das vagas de taxi ali existentes. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Vereador do P ograma  Sra  Melhor Idade 

RECFMDO, 
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INDICAÇÃO N'1202/2023 

0 Vereador Celso Luiz Guerra, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  Camara  de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do Regimento 

Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Modificações no trânsito da Rua Elisa Tramontina a fim de que seja de mio dupla em toda a 

sua extensão, inclusive na Rua Prefeito José Chies (proibido caminhões e ônibus) , bem como 

a sua abertura da Rua Alberto Pasqualini até a Rua José Raimundo Carlotto." 

Justificativa: 

A Rua Elisa Tramontina é uma importantíssima via que se inicia no coração do 

Município. Entende-se que a modificação no seu transito para  ink,  dupla e a abertura de sua 

projeção até a Rua José Raimundo Carlotto proporcionará melhorias para melhor circulação de 

veículos. No entanto, o acesso a Rua Elisa Tramontina através da Rua Prefeito José Chies seria 

permito somente para veículos de pequeno porte. Além disso, para viabilizar o sentido de mão 

dupla na Rua Elisa Tramontina, seria necessário proibir o estacionamento em um dos lados da via 

no trecho entre a Rua Borges de Medeiros e a Rua Buarque de Macedo. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Vereador do Pr grama C a Melhor Idade 

R F.. (7, FRWO 
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Cels L  

INDICAÇÃO N13/2023 

0 Vereador Celso Luiz Guerra, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  Camara  de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do Regimento 

Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Modificação na Rua Antônio Adriano Guerra, tornando-a de mão única, sentido bairro- 

centro, bem como a retirada das vagas de estacionamento e lixeiras em frente ao  Ed. Sú  

Matoni, na Rua Júlio de Castilhos." 

Justificativa: 

Tornar a Rua Antônio Adriano Guerra de mão única no sentido bairro-centro irá 

melhorar muito o tráfego da Rua Júlio de Castilhos, retirando a circulação de veículos que transitam 

no sentido centro-bairro e se juntam aqueles que vem da Buarque de Macedo e pela própria Júlio de 

Castilhos. A retirada das vagas de estacionamento e das lixeiras da Rua Júlio de Castilhos se 

justifica para trazer mais agilidade e deixar o trânsito mais livre. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

Vereador do Pr grama Cd Mel  or  Idade 

cEr31 r3 
CALARA DE VEREADORES 
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INDICAÇÃO N9211/2023 

0 Vereador Celso Luiz Guerra, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  Camara  de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do Regimento 

Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Instalação de sinaleiras nas ruas centrais do município, especialmente nas esquinas entre as 

Ruas Borges de Medeiros e Elisa Tramontina, Ruas Rio Branco e Mauricio Cardoso, Av. 

Presidente  Kennedy  e Av. Ivo Tramontina e Rótula da Santa Clara." 

Justificativa: 

de extrema importância para melhora do trânsito na região central do município 

que seja instalado sinaleiras, o que proporcionará a circulação de veículos e de pedestres de maneira 

ordenada e mais segura. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

.011 
Cels Luiz G 

Vereador do  Pr's  grama C ^ Melhor Idade 
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INDICAÇÃO N°212023 

0 Vereador An Arsego, integrante do Programa Câmara da Melhor Idade, da Câmara 

de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos Art.160 e 161 do 

Regimento Interno, vem solicitar ao Poder Executivo a seguinte medida: 

"Pavimentação asfáltica de toda a extensão da Estrada Silio Canal." 

Justificativa: 

A Estrada Silio Canal foi a primeira colocada na votação das prioridades 

da LDO para no ano de 2024. Portanto, a previsão é que parte da Estrada seja 

pavimentada. Entretanto, tendo em vista que a sua extensão não é grande e que se trata 

de via importante de ligação com a Rua Floriano Peixoto, além de possuir ali 

empreendimento que movimenta o turismo rural no município, se entende por justo e 

necessário a pavimentação de toda a sua extensão, o que se requer. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 02 de outubro de 2023. 

r Arse 

Vereador do Programa  Camara  Melhor Idade 
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Celsó Luiz 

Vereador do Pr grama C Melhor Idade 

INDICAÇÃO N°216/2023 

0 Vereador Celso Luiz Guerra, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  Camara  de 

Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, nos termos dos  Art.  160 e 161 do Regimento 

Interno, vem solicitar ao Poder Executivo, a seguinte medida: 

"Instalação de sinaleiras para pedestres ou faixa elevada na rua Buarque de Macedo em 

frente a lancheria Baratus, no Calçadão em frente a lancheria Original e na rua Júlio de 

Castilhos em três pontos: em frente ao  Ed. Sú  Matoni, em frente a RG Color  Print  e em frente 

ao Mercado Agropecuário da Cooperativa Santa Clara." 

Justificativa: 

de extrema importância para melhorar a segurança dos pedestres na região central 

do município que sejam instaladas sinaleiras para pedestres ou faixas elevadas nos locais 

mencionados. 

Sendo o que temos para o momento, agradecemos. 

Carlos Barbosa, 05 de outubro de 2023. 

En7F-T.T:CFRIOCH 
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Carlos Barbosa -RS 

PEDIDO DE INFORMAÇÕES  N00/2023 

A Vereadora Maria  Inds  Prina da Silva, integrante do Programa  Camara  da Melhor Idade, da  
Camara  de Vereadores de Carlos Barbosa, que esta subscreve, usando de suas atribuições, 
solicita aos nobres pares a aprovação para encaminhar ao Poder Executivo "Pedido de 
Informações" acerca da implantação da Guarda Municipal no Município de Carlos Barbosa. 

1  — Em que fase esta a implantação da Guarda Municipal no Município? Quais etapas ainda 
precisam ser cumpridas até a implantação efetiva? 

1.1  — Há previsão para a nomeação dos concursados? 

2 —  Quais serão as atribuições da Guarda Municipal no município? 

Justificativa: 

sabido que oito candidatos aprovados no Concurso participaram/estão participando 
de curso de formação da Guarda Municipal. No entanto, requeremos que sejam fornecidas 
informações a respeito das próximas etapas necessárias para a efetiva implantação da Guarda 
Municipal em Carlos Barbosa. 

Além disso, cabe esclarecer a população quais serão as atribuições da Guarda 
Municipal em nosso município. 

Sendo assim, pelos motivos aqui expostos, conto com a apreciação e aprovação deste 
Pedido de Informações. 

Carlos Barbosa, 03 de outubro de 2023. 

116 
Maria In •s Irma a Silva 

Vereadora do ProgAima  Camara  Melhor Idade 
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